



**Procès-verbal du conseil d'établissement  
École du Tournesol  
Séance du 24 mars 2025**

**Sont présents à cette rencontre :**

Mesdames :

Marie-Claude Matte, directrice  
Hélène Trottier, responsable du service de garde  
Marie-Ève Thibault, enseignante  
Nathalie Sylvestre, enseignante  
Marie-Pier Lemelin, présidente  
Caroline Basoni, membre parent  
Julie Levesque, membre parent  
Julie Stickelmann, membre parent  
Élise Sénéchal, directrice adjointe

**Sont absentes :**

Mesdames :

Emilie Albisser, membre parent  
Annie Racine, membre parent  
Claude Grimard, professionnelle

**Membre du public :**

Suzan Drejza

## 1. PRÉLIMINAIRES

### 1.1 Ouverture de la rencontre : 18h38

Madame Marie-Pier Lemelin ouvre la séance et lit l'ordre du jour.

### 1.2 Présences et vérification du quorum

Nous avons quorum.

### 1.3 Lecture et adoption de l'ordre du jour :

Madame Nathalie Sylvestre propose, Madame Marie-Claude Dubois approuve.

**2025/03/24-01**

### 1.4 Lecture et adoption du procès-verbal du 10 décembre 2024

Mme Hélène Trottier propose et Mme Marie-Ève Thibault approuve.

**2025/03/24-02**

### 1.5 Suivi au procès-verbal : pas de suivi.

Mme Marie-Ève Thibault propose et Mme Julie Lévesque approuve.

**2025/03/24-03**

### 1.6 Intervention du public : Madame Susan Drejza pose une question à propos de l'absence de maternelle 4 ans à l'école du Tournesol.

Madame Marie-Claude Matte nous explique que la question sur l'absence de maternelle 4 ans pour l'année scolaire 2025-2026 est étendue à tout le secteur du centre de service scolaire des Navigateurs. Bien que la classe de l'école du Tournesol soit équipée en terme de matériel, il manque des locaux et du personnel au CSSDN. Si une réouverture de la classe maternelle 4 ans est envisagée par le CSSDN au mois d'août, les parents en seront informés. Ce n'est pas une décision de l'école, mais du CSSDN.

Madame Drejza demande s'il y a possibilité d'avoir des projets de construction pour créer de nouvelles places. Madame Matte explique que pour agrandir les écoles, c'est un long processus. Ce sont les ressources matérielles et les services éducatifs du CSSDN qui s'occupent de ce sujet. Ils considèrent aussi le déplacement d'élèves dans d'autres établissements avant de considérer l'agrandissement des bâtiments.

**2025/03/24-04**

## **2. CONSULTATIONS - DÉCISIONS**

### **2.1 Décision : consultation des élèves par le CÉ :**

Madame Matte nous explique la proposition SEVEQ: il y a un sondage qui s'effectue aux 2 ans. Le questionnaire est destiné aux élèves afin de sonder le sentiment de bien-être, de sécurité, etc. C'est Madame Marie-Ève Croteau, TES, qui prend le temps de visiter les classes pour expliquer comment le sondage se déroule. Mme Matte propose que ce serait ce sondage-là qui serait proposé cette année.

Aussi, on nous informe que le nom de la mascotte a déjà été proposé en sondage aux élèves et que ce point sera présenté au point 4.4.

Madame Julie Lévesque propose et Madame Marie-Ève Thibault approuve.

**2025/03/24-05**

### **2.2 Approbation : journées pédagogiques 25-26 au service de garde :**

Madame Hélène Trottier nous présente les activités de l'année prochaine, dont, entre autres, une kermesse et un mini-golf. Le transport a encore énormément augmenté, donc les activités sont plus chères lorsque le transport doit être utilisé. Le montant peut être revu à la baisse en fonction du nombre d'élèves participants. L'offre est très diversifiée.

Madame Julie Lévesque propose et Madame Nathalie Sylvestre approuve.

**2025/03/24-06**

2.3 Adoption : programme d'activités du service de garde:

Madame Hélène Trottier nous explique que le programme d'activités sera harmonisé au travers du CSSDN. Le contenu en termes d'activités réalisées sera différent d'une école à l'autre, mais les procédures restent les mêmes.

Ce programme sera adapté chaque année en fonction de la réalité de l'école et de la clientèle. L'équipe est allée de manière générale dans la rédaction du programme d'activités afin de palier au roulement de personnel : usage du terme éducateur ou éducatrice, sans identifier la personne.

Madame Hélène nous informe également qu'elle va retravailler la régie interne pour la prochaine rencontre du CÉ.

Madame Marie-Claude Dubois propose et Madame Marie-Ève Thibault approuve.

**2025/03/24-07**

2.4 Adoption : grille-matière 25-26:

Madame Marie-Claude Matte nous explique que c'est le statu quo par rapport à l'année dernière. Les périodes des spécialités seraient reconduites.

Madame Hélène Trottier propose et Madame Julie Stickelmann approuve

**2025/03/24-08**

2.5 Approbation : activité parascolaire:

Madame Hélène Trottier nous parle des activités qui seraient proposées l'an prochain. Elle a ainsi reçu une proposition de Katag pour une session de printemps : 8 rencontres pour 98\$ pour les 1ères et 2èmes années. Le Karaté sera reconduit également.

Les activités se dérouleraient le midi. Le nombre de groupes serait en fonction des inscriptions et des niveaux. Il faudrait environ une vingtaine d'enfants pour que l'activité ait lieu. C'est la même personne qui s'occupe du karaté qui s'occupe également de cette activité.

Madame Julie Lévesque propose et Madame Marie-Ève Thibault approuve.

**2025/03/24-09**

## 2.6 Consultation : critères de sélection de la direction:

Pour cette partie, Madame Matte et Madame Sénéchal sont sorties de la pièce.

La formule cette année est un Google form à cocher. Madame Marie-Pier Lemelin, la présidente, nous lit les différents critères qui seraient dans le Google form et nous indique que l'exercice a été réalisé à La Ruche en s'assurant de combiner la lettre envoyée l'an dernier à ce sujet aux questions du form.

Madame Nathalie Sylvestre indique qu'on devrait avoir un consensus afin d'avoir un commun accord sur les critères. L'approche est bien différente que ce que proposait la lettre et il faudrait vraiment pouvoir combiner le tout. À ce titre, la Présidente nous informe qu'elle va rédiger un texte pour l'espace commentaire, et nous enverra le texte à valider avant le 28 mars, puisque tout sera coché sans dégager les critères spécifiques relatifs à l'École du Tournesol.

### 3. INFORMATIONS

#### 3.1 Information à propos des coupures budgétaires :

Madame Matte nous informe que le ministère de l'Éducation n'a pas été épargné à propos des coupures budgétaires. Le CSSDN a d'abord validé ce qui pouvait être fait en termes d'épargne au central. À l'école du Tournesol, c'est 6130\$ qui devait être coupé. Ce qui correspond à : une partie du montant alloué pour la douance, et montants alloués au complet pour l'éducation à la sexualité, la formation du personnel sur les technologies, ainsi que l'aide aux parents. L'école est en attente du prochain budget pour valider ce qui serait coupé.

#### 3.2 Bilan semaine de relâche au service de garde :

Madame Hélène Trottier nous informe que les élèves de La Ruche et de Dominique-Savio ont été accueillis dans notre école. Tout s'est très bien déroulé. Monsieur José a préparé des tentes et cabanes dans la salle principale qui ont servi à se raconter des histoires. Même de l'escalade dans la cour d'école a pu être organisée!

Nombre d'élèves présents : entre 37 et 73 élèves par jour.

Madame Marie-Claude Matte nous informe que l'an prochain, très probablement, on pourra combiner les écoles plus tôt dans l'année en ce qui a trait à l'offre de la semaine de relâche. En tenant la relâche à Tournesol, on sécurise beaucoup plus les petits qui restent dans leur milieu ou un milieu semblable pour ceux de Dominique-Savio (plutôt que La Ruche).

#### 4. RAPPORTS

4.1 Rapport de la présidente : pas de rapport

4.2 Rapport de la direction :

- Madame Élise Sénéchal nous informe qu'un éducateur, Monsieur Louis, a soumis une proposition afin d'animer un atelier sur l'empathie et que celui-ci a été approuvé avec un budget alloué.  
L'animation va se dérouler dans les 2 prochaines semaines et Monsieur Louis va animer le tout dans les classes. C'est en lien direct avec notre projet éducatif et la lutte contre l'intimidation.
- Cour d'école : on a reçu des nouvelles positives et il faudra certainement replanter puisque certains arbres n'ont pas survécu à l'hiver. Il y aura l'ajout de jeux fixes dans le sable qui seront présentés à l'équipe. La réponse doit être envoyée pour le 1er avril. La classe extérieure est aussi dans les projets car le tout doit être terminé au 30 juin autrement on perdrait les montants alloués par Le Ministère.
- Petite cuisinette, pelle mécanique et jeux pour faire circuler le sable sont parmi les propositions de jeux fixes. Ils seront aux couleurs du logo de Tournesol.
- La classe extérieure serait faite de panneaux qui peuvent se refermer. Il pourrait y avoir des rondins pour s'asseoir en-dessous du gros arbre qui ferait de l'ombre. Madame Hélène Trottier souligne également que les bancs extérieurs doivent être réparés, certaines planches étant cassées.

4.3 Rapport du service de garde

Madame Hélène Trottier nous informe à propos du projet des Pays du Monde. Cuba et Vénézuéla ont notamment été présentés aux enfants et au personnel. Il y a eu également dégustation de riz noir d'Afrique du Nord (dattes et sauce) et d'autres plats en provenance de pays de l'Asie.

L'Afrique et l'Europe seront au programme des prochaines semaines. Les enfants voient les drapeaux, les hymnes, les animaux emblématiques, etc.

Madame Trottier nous indique que chaque enfant a son passeport et son billet d'avion avec des activités. En parallèle, pour les enfants francisés, il y aura dégustation de produits du Québec.

29 mai ou 5 juin, ce sera la grande fête dans la cour d'école. Il y aura des kiosques de dégustations et d'objets à montrer + animation musicale et drapeaux des pays. Les enfants participent bien et tout le service de garde a participé également. Projet rassembleur et inclusif.

#### 4.4 Rapport du personnel scolaire : présenté par Madame Marie-Ève Thibault

- La mascotte s'appelle Bonchoix, elle représente les choix à faire concernant les bons comportements à adopter. On présente une règle toutes les 2 semaines et parle même à l'interphone pour mettre la règle en vigueur : tels que la circulation dans l'école, le rangement du matériel, le respect de la consigne et actuellement c'est le bon comportement à la salle de bain. Il y a un tableau d'honneur pour chaque règle pour les enfants qui se démarquent.
- Fin de la 1ère étape : il y a eu les jeux d'hiver - la fête de la neige et les jeux présentés en vidéos dans les autres classes. Le jeu le plus populaire a été la montagne.

Cela permet aux enfants de comprendre les règles des jeux et de les mettre en pratique. À repenser pour l'an prochain : la pertinence de sortir tout le matériel peu importe les jeux. - on veut privilégier le matériel dont on a réellement besoin lors des activités proposées

- Une auteure est venue pour les 1ères et 2èmes années : Amélie Bouchard.
- Cette semaine, ce sera la journée porte ton pyj. madame Marie-Ève nous informera du déroulement par courriel aux parents

#### 4.5 Rapport représentant au comité de parents

Point sera reporté car Madame Albisser est absente.

## 5. AUTRES POINTS

5.1 Date de la prochaine rencontre le 28 avril 2025.

## 6. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

6.1 Heure de la levée de l'assemblée : 19h49 par Madame Hélène Trottier.